



## **Le Patriarche Cyrille a célébré la Divine liturgie à l'église du Christ Sauveur pour la fête du millénaire du trépas de saint Vladimir**

Le 28 juillet 2015, fête de saint Vladimir, les célébrations organisées par l'Église et par l'état autour du millénaire du trépas de saint Vladimir, égal-aux-apôtres, ont atteint leur culmination avec la célébration d'une liturgie solennelle à l'église du Christ Sauveur de Moscou par le Patriarche Cyrille.

Sa Sainteté concélébrait avec les membres permanents du Saint Synode et les chefs des délégations des Églises orthodoxes locales de Constantinople, d'Alexandrie, de Jérusalem, de Géorgie, de Serbie, de Roumanie, de Bulgarie, de Chypre, de Grèce, d'Albanie, de Pologne, des Terres tchèques et de Slovaquie, de l'Église orthodoxe en Amérique. Les prêtres faisant partie de ces délégations, ainsi que de nombreux hiérarques et clercs du Patriarcat de Moscou, concélébraient également.

De nombreuses personnalités du monde politique assistaient à l'office, parmi lesquels A. Beglov, représentant du Président de la Fédération de Russie en région fédérale du Centre, et d'autres.

En 2002, saint Vladimir a été déclaré saint patron des forces du ministère de l'Intérieur russe, représentées ce jour par leur haut commandement et de nombreux militaires.

Les chants de la liturgie étaient interprétés par le Chœur du clergé de la région de Moscou et le Chœur patriarcal de l'église du Christ Sauveur.

L'office était retransmis simultanément sur plusieurs chaînes de télévision, intercalé de retransmissions des offices célébrés à la laure des Grottes de Kiev et à la cathédrale Saint-Vladimir de Chersonèse.

Un reliquaire et une icône, contenant des parcelles de reliques de saint Vladimir, avaient été installés à l'église du Christ Sauveur.

Le chœur a interprété les antiphones solennelles, écrites en 1988 à l'occasion du millénaire du baptême de la Russie. Des prières d'action de grâce et des prières à saint Vladimir avaient été insérées aux litanies de paix et instante.

Après l'ecténie instante, le Patriarche Cyrille a prié pour la paix en Ukraine.

Un office d'action de grâce à saint Vladimir a été célébré après la liturgie, au cours duquel le Patriarche a lu des prières au saint prince égal-aux-apôtres. Ensuite, le Primat de l'Église russe a béni des bannières, qui seront distribuées à tous les diocèses de l'Église orthodoxe russe. Le chant du *Ad multos annos* s'est ensuite élevé à l'intention de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille, du Président Vladimir Poutine, dont c'était également la fête, des métropolitains et de tout l'épiscopat, du pays tout entier, de ses autorités de ses armées, de son peuple et de tout chrétien orthodoxe.

Le métropolitain Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna, au nom du Synode de l'Église orthodoxe russe, A. Beglov, au nom du Président de la Fédération de Russie et le métropolitain Apostolos de Milet au nom des délégations des Églises orthodoxes locales ont présenté leurs félicitations au Patriarche, qui les a remercié dans un dernier discours. « Nous nous souvenons que nous avons reçu la lumière de la vérité orthodoxe des rives du Bosphore, de Constantinople, et ce lien spirituel, malgré les circonstances historiques difficiles, n'a jamais été brisé. Ce lien demeure aujourd'hui, et, je le crois, demeurera à l'avenir pour la consolidation de toute l'Orthodoxie » a dit le Patriarche s'adressant au métropolitain Apostolos. « Que le Seigneur garde Sa création, qu'Il garde l'Église orthodoxe installée dans de nombreux pays, qu'Il garde la terre russe et notre Église, qui, confessant sa foi, l'a conservée dans le peuple durant un millénaire. Que le Seigneur bénisse notre chemin historique par les prières de saint Vladimir. Amen » a conclu le Primat de l'Église orthodoxe russe.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50250/>